



横浜市立芹が谷中学校

令和5年12月13日

# 学校便り 12月号

横浜市港南区芹が谷2丁目7番1号  
☎ 045-823-7551 📠 045-826-3010

## Happy Holidays♪

～ 今年もお世話になりました。良い年をお迎えください。 ～

校長 藤森 潤子

ポインセチアやシクラメンの花が、町を彩る季節となりました。  
師走の風が、慌ただしく通り過ぎていきます。

保護者・地域の皆様には、本校の教育活動にご理解・ご協力を  
賜り、生徒達を温かく見守っていただきましたことに深く感謝申  
し上げます。

アフターコロナの令和5年度も、残すところ3ヶ月余りとなり  
ました。3年生は進路選択に向け、また、1, 2年生は進級に向  
け、大切なまとめの時期となってまいります。引き続き、保護者・  
地域の皆様にお力添えをお願いいたしますと共に、良い年をお迎えくださいますよう、お祈り申  
し上げます。



## 令和5年度 生徒会本部役員選挙

11月30日(木)に、生徒会本部役員選挙の立会演説  
会、並びに投票が行われました。多くの立候補者とその応  
援者が、堂々と自分の意見を表明することができました。

「生徒同士の交流の輪を広げます。」「少数派の意見も大  
切にします。」「SDGsに取り組みます。」「より良い学校を  
生徒が創っていきます。」生徒会の活動に期待しています。



# 令和5年度 地域防災訓練

11月3日(文化の日)に、4組と1年生が「地域防災訓練」に参加しました。今年度は、若林諭 芹が谷中学校地域防災拠点運営委員会長をはじめ運営委員の皆さんに教えていただきながら、地域の避難訓練が始まる前の、受け入れ準備に参加させていただきました。栗原敏也 港南区長も駆けつけてくださり、災害に強い町づくりのために、中学生の力に期待しているとお話をいただきました。

## 【地域防災訓練に参加した生徒の感想を紹介します】

- ・学校だけではなく、自分の家の近くの避難所を知っておいたり、もし、地震が起きたら自分は何をすることが出来るのかを考えておいたりしたいです。また、自分の家のどこに食料があるのかということも知っておきたい。
- ・日頃から挨拶などのコミュニケーションを欠かさずに、地域の人と交流していく。日頃から助け合い、支え合うことが大事。
- ・災害が起きた時は、慌てずに冷静に対処して、避難所の手伝いをしたいと思った。
- ・近所の人に挨拶したり話しかけたりすることで、助け合いの輪が広がることが分かった。
- ・小学生のうちは守られる側だったけど、中学生は地域の方々と一緒に守る側なので、しっかりしたいと思った。
- ・今まで仮設トイレを作る流れなどを全て見たことがなかったので、一連の流れが知れてよかった。そして、ほとんど自分達で組み立てたので、災害時には地域の人々と協力して地域に貢献したい。
- ・思っていたより、仮設トイレの組み立てが大変だった。
- ・いつ何が起こるか分からないから、その時のためにシミュレーションをしたり出来てよかった。
- ・お互いに協力し助け合いながら物事を行っていくと、多くの人々が安心して生活することが出来る。
- ・高齢者が芹が谷の地域は少し多いから、力のある自分たちが進んで行くことが大切。
- ・何もかも自分が自分がとなると、周りの人に迷惑をかけてしまうので、思いやりのある行動をしたい。
- ・自分で積極的に行動しないと、物事がまわらなくなってしまうので、自分たちから机を出したりしたいなと思った。みんなと協力することが大切だと感じたので、生活の中でも生かしたいなと思った。
- ・防災リュックの中身を確認したり、避難の道を確認して、自分の命を守ることが出来るような行動をする。避難所は、地域の色々な人が集まるから、仕事を手伝うことが出来ると良いと思った。
- ・係の人がもしかしたら来られないかもしれないから、中学生の力が必要ですよという話を聞いて、大変な時こそ地域で助け合うことが大切だと思った。



# 学びのキセキ

## 【2年生 救命救急講習会】

11月22日（水）、港南消防署と港南区消防団の皆さんに来校いただき、2年生が救命救急について学びました。

AEDの使い方を教わり、一人ひとり実習に取り組みます。いざという時、誰かの命を救えるかもしれない…。生徒達の眼差しは、真剣そのものでした。



## 【1. 2年生 英語 SEPro】

1, 2年生のクラスに、SEPro Globalの講師を招いての授業を行いました。

教室は国際的な雰囲気の様変わりし、生徒達は一生懸命に英語でのコミュニケーションにトライしていました。友達と助け合い、終始笑顔で一杯の授業となりました。

生徒たちが英語での国際交流を楽しみながら、英語運用能力を高めると共に、国際理解の推進を目指しています。



## 【3年生 理科 太陽の1日の動き】

3年生理科では、太陽と恒星の動きについて学習しています。

太陽の日周運動の観察を計画し、今日はいよいよ観察の日です。3年生は朝から張り切って観察準備を行い、休み時間ごとに班で協力して太陽の位置を透明半球に記録します。そして、記録した点を結び太陽の動いた軌跡を表します。

地球の自転について、特徴や規則性を見だし、宇宙のダイナミズムを感じることはできましたか？



# 令和5年度 港南区個別支援学級合同宿泊学習

11月8日(水)～9日(木)の一泊二日で港南区個別支援学級合同宿泊学習が開催されました。宿泊先は三浦YMCA グローバル・エコ・ヴィレッジでした。当日は好天に恵まれ、海辺の自然豊かな広々とした環境の中、清潔な宿泊施設で、快適な宿泊行事を行うことができました。

港南区全体で130人もの生徒達と共に活動する宿泊学習でしたので、緊張もあったことと思いますが、芹が谷中の生徒の皆さんは、初日からとても良い雰囲気での活動にしっかりと取り組み、楽しむことができました。

右の写真は、初日の「上永谷・芹が谷・東永谷」グループでの“ビーチ・フラッグ”の一コマです。このグループでの活動は回を重ねているため、最初から打ち解けた様子でレクリエーションに取り組んでいました。宿泊部屋では、各自で自分の荷物をきちんと整理することができており、感心しました。



圧巻だったのは、芹が谷中学校の生徒たちが司会・進行を務めた、2日目の全体レクリエーションです。チームワーク良く、堂々とした態度でレクリエーションを進行し、最後の“ジャンボリミッキー”では大きなアンコールがホールに響き渡り、行事を成功に導きました！



## 12月～1月の主な予定

- 12月 4日(月)～7日(木) 3年生 面談
  - 12月 12日(火)～15日(金) 1,2年生 面談
  - 12月 20日(水) ふれあいコンサート
  - 12月 22日(金) 2学期終業式
  - 12月 25日(月) 振替休業日(11/3 参観日分)
- 令和6年

- 1月 9日(火) 3学期始業式
- 1月 9日(火)～12日(金) 教育相談
- 1月 17日(水) 4組 市合同学芸会
- 1月 23日(火) 百人一首大会(1年生)
- 1月 25日(木) 百人一首大会(2年生)

